



Pierre-Vincent GUERET
Président

A l'attention des présidents des fédérations territoriales des Ogec

En copie :
M. P. Delorme, M. Y. Diraison, Mme N. Tretiakow,
M. Philippe Trillot
aux administrateurs de la Fnogec,
au personnel de la Fnogec,
aux secrétaires généraux des fédérations territoriales des Ogec,
aux présidents des OPCE,
au président de l'Apel nationale,

Lyon, le 18 octobre 2023

Mesdames et Messieurs les présidents d'Urogec et d'Udogec,



En ce premier jour de présidence, après qu'hier nos collègues du Conseil d'administration aient porté leurs voix sur ma candidature de manière assez claire (20 pour, 1 contre, 3 abstentions), je rends hommage au premier établissement l'École Sainte-Marie à Caluire-et-Cuire et à son directeur, Didier de Camaret, qui ont fait de moi un président d'Ogec.

« Croire et croître », « Ecole Sainte Marie », « Enseignement catholique » : quelques mots pour résumer la puissance de notre message, l'incarnation d'une institution, les couleurs de notre espérance.

Fédération des Ogec

277 rue Saint-Jacques
75005 Paris
T 01 53 73 74 40
M contact@fnogec.org

www.fnogec.org

La présidence de l'Uniogec Rhône-Roannais solidement appuyée par les Directeurs diocésains Gilles de Bailliencourt et désormais Philippe Paré, fut l'aventure suivante, dont je suis loin d'avoir terminé le tour complet, tellement ce territoire est riche de l'enseignement catholique, et riche des chefs d'établissements, présidents d'Ogec et plus largement de toutes les équipes diocésaines et congréganistes, bénévoles et salariées qui le composent. Elle m'amena à découvrir d'autres formes de présidences, de petits et grands établissements, de manière temporaire ou plus durable.

La présidence toute récente de la jeune Urogec Auvergne-Rhône-Alpes m'a ensuite ouvert sur les justes spécificités de chaque territoire de cette grande région, qui reste à construire.

Mais résonnent désormais ces paroles de Timothée : « **Mais toi, garde la tête froide en toute circonstance** » (Timothée 4 :5).

La situation à la Fnogec est complexe depuis plusieurs mois et couve encore.

Devant le risque inenvisageable à mes yeux d'un vide institutionnel à l'approche d'échéances internes et de gouvernance fortes, et face à l'absolue nécessité de retrouver l'unité et la cohérence de notre fonctionnement, j'ai décidé de porter ma candidature à la succession de notre Président, Hervé de Kerdrel, qui a assumé solidement les décisions nécessaires sans faillir jusqu'à ce jour. Qu'il soit remercié d'avoir su assurer cette nécessaire continuité de la vie institutionnelle.

Les chantiers qui nous attendent sont lourds, même s'ils sont au service d'une belle œuvre.

Ils vont nécessiter de prendre le temps d'une analyse fine et détaillée des causes de la crise que nous traversons. Ils vont appeler au discernement sur nos priorités stratégiques, peut-être à l'affûtage de certaines d'entre elles notamment sur les enjeux du financement bonifié de l'immobilier et de la juste prise en charge de la restauration. Ces chantiers vont aussi devoir se refonder sur le bon niveau de service apporté aux Udogec/Urogec en tenant compte de l'état des lieux dressé sous la présidence d'Hervé et révélateur de différences et d'inégalités de situation qu'il nous faut corriger. Ils vont aussi devoir s'articuler avec les attentes légitimes de nos parties prenantes, en premier lieu le Secrétariat général de l'Enseignement catholique. Ils vont devoir être partagés avec l'Apel nationale sur des terrains de combats communs, ainsi qu'avec les OPCE dans la gouvernance prévue par le Statut et au service plein et entier de notre présidence du collège employeur. Enfin, ils ne pourront se mener sans une écoute aussi attentive qu'active de nos salariés dont certains expriment une situation de souffrance.

Mon état d'esprit est simple : des blessures doivent être pansées, des erreurs corrigées, des ajustements posés. Pour autant, derrière chaque Croix il y a une Pâques. C'est celle-ci que nous chercherons, à un rythme soutenu et entraînant, parce que le mouvement est la vie et que la vie est espérance.

Il n'est pas dans mes habitudes de voiler des vérités quand leur partage est nécessaire à l'émergence de solutions collectives. Les travaux que j'esquisse brièvement seront menés sans *a priori*, dans les collectifs du Bureau et du Conseil d'administration. Ils seront posés dans leur état d'avancement dès l'Assemblée générale du 25 novembre 2023. Ils seront



travaillés tout le temps nécessaire dans les instances prévues par les Statuts. Ce n'est qu'ensuite qu'ils pourront être totalement exposés, pour être ensuite déployés en 2024 et accompagner la montée vers nos Journées Nationales de Toulouse en mars 2025.

Pourront accompagner ces travaux tous ceux partagent l'état d'esprit précité ; et j'invite d'ores et déjà ceux qui le souhaitent à envisager leur candidature au renouvellement de nos instances.

Vous l'aurez compris, j'aborde cette présidence longtemps inenvisagée sans programme verrouillé ni déroulé méthodique. Pour autant, je suis porteur d'une volonté ferme qui fait de moi un combattant de l'Enseignement catholique. Je soutiens par principe toute action et initiative qui peut l'enrichir durablement. Je suis réceptif à toute proposition dans ce sens, pour l'aider, dans le strict respect de mon périmètre de compétences. Plus particulièrement, évidemment et sans que ne doive être cherché dans mes propos un quelconque irrespect pour les autres acteurs de nos communautés éducatives, j'ai une tendresse particulière pour les bénévoles d'Ogec, dont la mission est aussi précieuse qu'indispensable pour la réussite de nos établissements. Vous me trouverez donc toujours à vos côtés !

Pierre-Vincent Guéret

Président de la Fnogec

06.21.39.44.75

pierre-vincent.gueret@uniogec.fr